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Отныне – с ПрофАтомом

Новый союз крепким рукопожатием скрепили председатель профсоюза ОАО «СМЗ» 
Александр Мальцев (справа) и заместитель председателя РПРАЭП Юрий Борисов.

Решение о переходе из Горно-металлургического профсоюза России в состав 
Профсоюзной организации Госкорпорации «Росатом» приняли делегаты заводской 
конференции, состоявшейся в минувший вторник.

Подробности – на второй полосе.

Пульс завода

! ЦИТАТА
НОМЕРА:

«Спорт вообще очень важен в моей жизни. 
Получаешь положительные эмоции, поддержива-
ешь свой организм в форме, чтобы быть сильным 
и телом, и духом. Это – дисциплина, это характер, 
который вырабатывается на тренировках, на спор-
тивных аренах. 

Помню, когда только пришёл в седьмой цех, как 
раз лето было, жара, и умение преодолевать себя 

мне тогда сильно помогло. На борьбе нас учили ни-
когда не сдаваться, идти до конца. Всё это пригоди-
лось в работе. И вот уже десять лет, как я здесь. Так 
что спорт закалил меня с детства».

Артём НОВОЖИЛОВ, 
аппаратчик-гидрометаллург цеха № 7 

(четвёртая полоса).

Коротко о самых свежих производственных новостях 
с производственных «площадок» завода.

ЦЕХ № 1. В сырьевом отделении произведена 
заливка карналлитового хлоратора № 1. Пропитка 
футеровки растворами солей – один из ответственных 
моментов в подготовке нового агрегата к работе. 
Плановый срок пуска хлоратора – 21-е апреля.

А с грядущего понедельника здесь же, в сырьевом 
отделении, стартует очередной текущий ремонт 
вращающейся печи № 1, самой большой среди 
всех. По словам Сергея Сторожева, старшего 
мастера цеха № 26, в течение недели слесари и 
сварщики второго участка приведут в порядок корпус 
вращающегося барабана для сушки карналлита, 
отремонтируют пересыпающие устройства внутри 
него, произведут замену мягких уплотнений на 
обоих концах печи. «Обычный стандарт ремонтных 
работ по «металлочасти», устранение видимых глазу 
дефектов, возникших в процессе работы», – отмечает 
руководитель работ. 

«Нестандартных, дополнительных моментов к 
ремонту добавит осмотр уже остановленной печи, – 
комментирует Владимир Минеев, механик самого 
сырьевого отделения цеха № 1. – Всё, что мы выявим 
в понедельник, будет добавлено в ведомость работ 
цеха № 26. А мы сами, как всегда, используем это 
время для ревизии оборудования вспомогательного 
комплекса печи: дробилки, приводов, питателей, 
нагнетателей». 

ЦЕХ № 7. С этого вторника в подразделении начался 
капитальный ремонт помещения для хранения и 
выдачи противогазов. 

«Долгожданное для нас событие, связанное как с 
улучшением условий труда наших работников, так и с 
выполнением всех предписаний, регламентирующих 
требования к помещениям данного типа», – 
комментирует Александр Корякин, исполняющий 
обязанности начальника цеха. 

ЦЕХ № 19. На этой неделе стартовала большая 
и ответственная кампания по проверке и ревизии 
противопожарных установок (гидрантов) завода. 

«В соответствии с требованиями противопожарной 
безопасности такая работа проводится ежегодно, 
по официальному запросу МЧС, – поясняет Андрей 
Чертищев, начальник цеха. – До конца мая 
нашей ремонтной службе необходимо провести 
полное обследование и заактировать состояние 
всех заводских гидрантов (более сорока единиц), 
установленных в колодцах речных и артезианских 
водоводов, по всей территории нашего предприятия».

Елена БАЖЕНОВА
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 ЗАВОДСКАЯ ПАНОРАМА 

Профсоюзная организация ОАО «Соликамский магниевый завод» войдет в состав 
Российского профсоюза работников атомной энергетики и промышленности (РПРАЭП).

На заводе прошёл семинар для предприятий - членов Торгово-промышленной палаты Пермского края.

Отныне – в ПрофАтоме

Открытый диалог

Такое решение при-
нято на профсоюз-
ной конференции 

ОАО «СМЗ». За вступление в 
РПРАЭП единогласно прого-
лосовал 51 делегат от цеховых 
комитетов.

Ранее профсоюзная орга-
низация ОАО «СМЗ» входила 
в Горно-металлургический 
профсоюз России (ГМПР). Но 
с 2023 года акции завода пе-
реданы «Росатому», предпри-

ятие входит в Горнорудный 
дивизион Госкорпорации.

«После передачи акций 
ОАО «СМЗ» в «Росатом» 
на предприятии внедряются 
лучшие практики социаль-
но-трудовых отношений. 
Индексируется заработная 
плата, улучшаются условия 
труда и соцпакет. Хочется, 
чтобы трудовой коллектив 
завода получил возможность 
участия во всех социальных 

программах «Росатома». 
Главное – отраслевой про-
фсоюз отстаивает интересы 
работников непосредствен-
но перед руководством 
Госкорпорации, – отметил в 
своём выступлении председа-
тель профсоюза ОАО «СМЗ» 
Александр Мальцев.

Он также отдал должное 
успешной работе с ГМПР, 
поблагодарил профсоюз за 
совместную работу. 

На конференции присут-
ствовал заместитель пред-
седателя РПРАЭП Юрий 
Борисов. Он рассказал о 
приоритетных направле-
ниях работы ПрофАтома, 
мероприятиях социальной 
направленности, улучшениях 
условий труда и соцпакета 
сотрудников атомной отрасли. 
«Профсоюз является неотъ-
емлемой частью корпоратив-
ной культуры «Росатома» и 
трудовые коллективы пред-
приятий должны объединять 
профсоюзные организации. 
Этот тезис нашёл отражение 
в Отраслевом соглашении на 
2023-2025 годы. Кстати, оно 
является одним из лучших в 
стране. Документ устанавли-
вает общие принципы регули-
рования социально-трудовых 
отношений в атомной отрас-

ли, включая взаимные обяза-
тельства сторон по вопросам 
оплаты труда, условий и 
охраны труда, режимов труда 
и отдыха, занятости, социаль-
ных гарантий, льгот и ком-
пенсаций для работников», – 
подчеркнул Юрий Борисов. 

Генеральный директор ОАО 
«СМЗ» Руслан Димухамедов 
также является членом 
профсоюза. Он, в частности, 
сказал: «Профсоюз – это 
отраслевое объединение, а 
СМЗ  теперь входит в леген-
дарную атомную отрасль. Мы 
сталкиваемся с вызовами – 
рост конкуренции на рынке 
труда, дефицит специалистов, 
необходимость соблюдения 
требований безопасности в 
условиях нехватки персонала 

и износа оборудования. Хотя 
мы и гордимся своим стату-
сом флагмана магниевой и 
редкометальной промышлен-
ности, нам есть ещё куда раз-
виваться в социальном плане. 
Потому заводу особенно 
важна поддержка ПрофАтома. 
Как представитель работода-
теля и как член профсоюза я 
считаю, что с ПрофАтомом 
мы сможем выйти на уро-
вень лучших предприятий 
отрасли».

Итоговое решение о вклю-
чении профсоюза ОАО «СМЗ» 
в ПрофАтом будет принято 
на заседании Президиума 
РПРАЭП.

Пресс-служба ОАО «СМЗ»

Обучающий семи-
нар организован 
в рамках проекта 

«Партнёрство без границ». В 
нем приняли участие руково-
дители и владельцы пермских 
предприятий малого и средне-
го бизнеса. 

«Нам важно развитие пар-
тнёрских связей и увеличение 
числа участников закупочных 
процедур. Мы рады повыше-
нию доли местных постав-
щиков и производителей в 
закупках, это способствует 
приобретению качественных 
товаров и услуг по мини-

мальным ценам», – сказал в 
приветственном слове дирек-
тор по связям с обществен-
ностью ОАО «СМЗ» Юрий 
Мурашко. Он также предста-
вил гостям информацию об 
истории и сегодняшнем дне 
лидера магниевой и редко-
метальной промышленности 
России. 

Участники семинара по-
знакомились с производствен-
ной цепочкой завода, посетив 
основные производственные 
цеха.

Руководители пермских 
предприятий познакоми-

лись с особенностями си-
стемы организации закупок 
Госкорпорации «Росатом», 
регулирующим закупочную 
деятельность законодатель-
ством, принципами форми-
рования Единой отраслевой 
системы закупок. О ключевых 
потребностях предприятий 
Горнорудного дивизиона 
«Росатома», основных требо-
ваниях к участникам заку-
почных процедур, цифровых 
решениях рассказал предста-
витель дирекции по закупкам 
и МТО АО «Росатом Недра» 
Алексей Фурманчук.

Структуру закупок ОАО 
«СМЗ» представила начальник 
отдела снабжения предприятия 
Ольга Сафронова. Начальник 
отдела продаж Валентина 
Порошина рассказала о про-
дукции предприятия. Главный 
специалист проектного офиса 
Александр Уросов представил 
проект автоматизации ОАО 
«СМЗ». 

По мнению руководите-
ля ООО «Мет-Ком» Ольги 
Гаренко, диалог получился жи-
вым и открытым. Руководитель 
Уральского центра техни-
ческого обучения Наталья 
Воробьёва сказала, что полу-
чила ответы на все вопросы, 

касающиеся участия в закупоч-
ных процедурах и подготовки 
документации. 

«Мы увидели, как органи-
зованы процессы на крупных 
предприятиях, какие совре-
менные технологии и методы 
управления применяются 
для повышения эффектив-
ности. Участие в закупках 
Горнорудного дивизиона 
«Росатома» поможет открыть 
новые горизонты для компа-
ний, которые стремятся рас-
ширить свою деятельность», 
– отметила руководитель 
«SDAGroup» Яна Астафурова.

 Пресс-служба ОАО «СМЗ»

Голосуем единогласно

Привыкаем к новой атрибутике. Профсоюзные лидеры  
В.И. Клестов (цех № 3) и А.А. Клочихина (цех № 18)
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 ТВОИ ЛЮДИ, ЗАВОД! 

Тема сегодняшней публикации – военное семейное братство.

Сразу два предложения (ППУ) по транспортировке оборудования реализованы в санитарно-промышленной 
лаборатории цеха № 10.

Поклонимся великим тем годам!

Есть идея – воплощай!

Магниевый завод 
издавна гордился 
своими трудовы-

ми династиями. А о заводской 
семье Косиковых, известной 
сразу двумя Почётными метал-
лургами Министерства цветной 
металлургии СССР, можно 
говорить ещё и как о династии 
военной. 

С началом войны в их 
большой семье, проживавшей 
в деревне Косиковой  Володин-
ского сельского совета, повест-
ки получили сразу пятеро. Трое 

старших сыновей – на фронт, 
отец – в трудовую армию, ещё 
один сын-подросток – в школу 
ФЗО в Нижний Тагил. 

Иван Павлович Косиков 
– второй по возрасту среди 
братьев – был в то время уже 
взрослым, семейным человеком 
и даже повоевать уже успел – на 
финской войне. А свою службу 
во время Великой Отечествен-
ной он нёс на Дальнем Востоке. 
Выполнял боевые задания – 
переправлял наших разведчиков 
на оккупированную японцами 

китайскую территорию, ловил 
нарушителей, участвовал в боях 
на заставе, заслужив медаль «За 
боевые заслуги». Долгих 7 лет 
не был он дома.

В годы работы на Соликам-
ском магниевом заводе фрон-
товик пользовался репутацией 
одного из лучших литейщиков, 
из числа тех, о ком говорят: 
«Металл он чувствует душой». 
Его трудовой путь был отме-
чен орденом Ленина, знаком 
«Лучший бригадир отрасли. 
Высокого звания «Почётный 

металлург» Иван Павлович был 
удостоен одним из первых на 
заводе.

Николай Павлович Коси-
ков – призывник так называ-
емой второй волны: в ноябре 
1943-го (тогда ему было только 
17), получил повестку  на курсы 
военных телефонистов, через 
полгода – на фронт.

Служил молодой боец в 
79-м гвардейском тяжёлом 
танковом полку на 1-м Украин-
ском фронте. Во время маршей 
задача связиста была сидеть на 
броне танка с катушкой теле-
фонного провода и, разматы-
вая его, тянуть за собой связь. 
Так и «проехал» всю Европу. 
Медаль «За боевые заслуги» 
связист заслужил при форсиро-
вании немецкой реки Шпрее. 
В ожесточенном сражении все 
кабели были перебиты, связь 
между батальонами потеряна. 
Куда идти, как действовать? Тог-
да находчивый связист просто 
взял свои кабель и катушку и по 
ним привёл батальон, куда надо. 
После завершения войны их мо-

лодое поколение ещё долго не 
«распускали». Домой Николай 
Павлович приехал лишь в 50-м. 
Как и старший брат, он работал 
на заводе разливщиком сплавов.

Первая медаль Виктора 
Павловича Косикова «За 
доблестный труд в годы Ве-
ликой Отечественной войны» 
заработана ещё детскими, по 
сути, руками. В войну из всей 
их огромной семьи в деревне 
остались только он вдвоём с 
мачехой. С 10-ти лет всю войну 
парнишка работал за «мужика», 
без отдыха. Пахал на быках, 
косил, молотил. В 1947-м году 
Виктор уехал по повестке в 
город, учиться в ФЗУ. Три года 
проработал на заводе слесарем, 
отслужил в армии. Вернувшись 
на завод, перешёл, по примеру 
двух старших братьев, в «ли-
тейку» первого цеха. В 1982-м 
году он стал вторым почётным 
металлургом в их заводской 
династии. 

Елена БАЖЕНОВА.
Фото из архива редакции

Авторами одного из 
них стали лаборан-
ты химического 

анализа Эльвира Кладова 
и Анастасия Царамова. 
Ежедневно они выполняют 
измерения на стационарных 
источниках выбросов, исполь-
зуя для этого много мелкого 
оборудования (рулетку, проб-
ки, переходники и т.д.). Ранее 
всё это укладывалось в сумку. 
Во время перехода от одного 
источника к другому её содер-
жимое перемешивалось, был 
риск забыть что-то в лаборато-
рии или потерять на замерах.

Сейчас сумку заменили 
на дипломат от списанного 

прибора и укомплектовали 
весь набор оборудования для 
выполнения работ, применив 
уже известный нам метод 
трафаретов. 

«Теперь можно быстро 
достать нужную вещь, не пере-
бирая всё содержимое сумки, 
– прокомментировали резуль-
тат авторы ППУ. – И уж точно 
ничего не забудешь, поскольку 
пустых ячеек быть не должно. 
Дипломат и переносить гораздо 
удобнее: он компактнее и не 
мешает при движении по сту-
пенькам на источниках выбро-
сов. А это, в свою очередь, и 
безопасность».

Ещё одно предложение 
внедрили инженер по 

метрологии Ольга Ананина и 
лаборант химического анализа 
Наталья Ходехина. Речь идёт 
об аспираторах ПУ-4Э, кото-
рые у нас используются для 
отбора проб газов. Ежегодно 
их отвозят на поверку в Пермь 
или в Москву в фабричных 
картонных коробках. Перед 
отправкой верх упаковки 
скрепляли степлером и для 

надёжности дополнитель-
но заматывали скотчем. От 
тяжёлого веса после двух-трёх 
транспортировок она приходи-
ла в негодность.

Эффективное решение на-
шлось! Дно коробки усилили 
зафиксированными накидны-
ми ремнями и заменили кре-
пление степлером на защёлки.   

Как результат – гарантия, 
что ручка с крышки не ото-
рвется под тяжестью аспира-

тора, и прибор не упадет, а 
благодаря защёлкам упаковка 
не портится. Плюс ко всему 
сбоку сделали кармашек на 
молнии для идентификации 
средства измерения. Так 
коробку можно использовать 
для любого подходящего по 
размеру прибора. Удобно и 
практично!

Ольга КРАСНИЦКАЯ.
Фото авторов ППУДо

До

После

После
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От всей души!
С большим удовольствием поздравляем с 60-летием  
Сергея Анатольевича Пушкина!

Чтобы все цели твои достигались,
Планы большие все в жизнь воплощались.
Будь позитивным, успешным, крутым,
Чтоб исполнялись желанья, мечты!

Коллектив отделения связи цеха № 16

Поздравляем ветеранов-юбиляров апреля: Галину Ми-
хайловну Бурмакину, Людмилу Михайловну Иванычеву, 
Татьяну Евгеньевну Идогову, Марию Егоровну Краси-
кову, Владимира Дмитриевича Каменских,  Лидию 
Фёдоровну Мальцеву, Наталью Алексеевну Петухову, 
Надежду Николаевну Пересторонину, Ивана Степано-
вича Рымлева,  Татьяну Андреевну Ряпосову, Ирину 
Ивановну Смертину, Наталью Фёдоровну Соколкову, 
Виктора Семёновича Собянина, Олега Алексеевича 
Суворова, Геннадия Александровича Ускова, Владисла-
ва Васильевича Халтурина, Веру Фёдоровну Харизову, 
Галину Михайловну Шпилевую, Виктора Александрови-
ча Юргу, Вячеслава Васильевича Карченкова! 

Пусть что хочется, то и сбудется,
Что не ладилось – позабудется!
Пусть хорошее всё умножится,
Пусть удачно всё в жизни сложится!

Совет ветеранов

От всей души поздравляем с днём рождения именинников 
этой недели: Валерия Федоровича Серебрякова, Ивана 
Николаевича Шиляева, Романа Владимировича Нево-
лина, Юрия Витальевича Потапова, Николая Ивановича 
Мазунина, Дмитрия Александровича Филипьева и 
Илюзу Вахитовну Яковлеву! 

Пусть будут: везенье,
Уют и достаток,
В делах – вдохновенье,
Со здоровьем – порядок.

Администрация и цеховой комитет цеха № 7

Поздравляем с днём рождения именинников апреля: 
Сергея Геннадьевича Мелкомукова, Игоря Антоновича 
Франчука, Александра Владимировича Митракова, 
Ивана Алексеевича Тонких, Виктора Дорофеевича 
Кичигина, Александра Николаевича Юшкова, Наталью 
Александровну Савчук, евгения Петровича Журавлёва, 
Юрия Сергеевича Карповича, Андрея Николаевича 
Мазунина, Григория Михайловича Анциферова и Юрия 
Владимировича Маракова!

Пусть горе не знает дороги в ваш дом,
Пусть счастье и мир процветают лишь в нём.
Так будьте здоровы, живите в достатке,
И пусть в вашем доме всё будет в порядке. 

Коллектив цеха № 23                                    

Поздравляем с днём рождения Александра Афанасьеви-
ча Вахрушева!

Желаем, чтоб мечты твои сбывались,
Здоровье чтоб не подводило никогда,
И, как стремительно года б твои ни мчались,
Ты оставайся молодым всегда-всегда!

Коллектив отделения связи цеха № 16

Быть сильным – и телом, и духом

И вкусно, и полезно

Скоро – каникулы!

Это кредо Артёма Новожилова, аппаратчика-гидрометаллурга 
цеха № 7, с самого детства.

В первый день месячника здоровья в столовой была 
организована работа фитобара.

В его спортивной 
карьере каких 
только видов 

спорта не было! Занимал-
ся хоккеем, баскетболом, 
греко-римской борьбой. В 
своё время увлёкся лёгкой 
атлетикой, бегал сприн-
терские дистанции на 100, 
200 метров, участвовал в 
эстафетах. Позже в жизни 
спортсмена появились 
единоборства, бокс, спор-
тивный рукопашный бой, 
начал выступать в боях по 
MMA (смешанные едино-
борства). 

«Для меня всегда был 
примером старший брат, – 
рассказывает Артём. – Он 
тоже занимался борьбой, 
помогал мне, поддерживал. 

Я стремился быть таким 
же сильным, как Денис, до 
сих пор стараюсь соответ-
ствовать. 

Кстати, вместе с ним 
мы начали заниматься 
регболом и популяризи-
ровать его в Соликамске. 
Это такой бойцовский вид 
спорта с элементами ба-
скетбола, борьбы и регби. 
Игра очень динамичная, 
яркая и нередко довольно 
жёсткая. Два раза прово-
дили чемпионат края по 
регболу, в 2019-м и 2020-м 
году. Помню, все тогда 
были удивлены, наблюдая 
за таким необычным спор-
тивным зрелищем».

Старший брат подтя-
нул Артёма и в пермскую 
команду «Медведи При-
камья». В её составе он 
выступает на чемпионатах 
и Кубках России и продол-
жает развивать регбол у 
нас в городе.

«Собираемся раз в 
неделю, ребята приходят 
из разных видов спорта. 
И регбол нас всех объеди-
няет. Бегаем, прыгаем, бо-
ремся! – с азартом, огонь-
ком в глазах продолжает 
рассказывать магниевик. – 
Спорт вообще очень важен 
в моей жизни. Получаешь 
положительные эмоции, 

поддерживаешь свой орга-
низм в форме, чтобы быть 
сильным и телом, и духом. 
Это – дисциплина, это 
характер, который выраба-
тывается на тренировках, 
на спортивных аренах. Это 
– борьба, прежде всего, с 
самим собой.

Помню, когда только 
пришёл в седьмой цех, как 
раз лето было, жара, а тут 
в суконном костюме, про-
тивогазе! И вот это умение 
преодолевать себя в спорте 
мне тогда сильно помог-
ло. На борьбе нас учили 
никогда не сдаваться, идти 
до конца. Всё это пригоди-
лось в работе. И вот уже 
десять лет, как я здесь. Так 
что спорт закалил меня с 
детства».

Артём и сейчас, в 
свои 36 лет, продолжает 
ежедневно работать над 
собой. Бегает, борется, 
боксирует, играет в рег-
бол, занимается тяжёлой 
атлетикой, выступает на 
соревнованиях. Словом, 
всё, для того чтобы быть 
в отличной форме и в 
тренде здорового образа 
жизни!

Ольга КРАСНИЦКАЯ.
Фото предоставлено  

А. Новожиловым

Сотрудники заводского са-
натория-профилактория 
порадовали магниевиков 

полезными напитками. В меню 
были представлены различные 
виды ароматного чая с добавле-
нием сиропов. В составе – исклю-
чительно натуральные продукты: 
травы, цветы, листья, плоды, 
семена. 

У всех, кто пришёл в этот день 
в столовую, была возможность не 
только насладиться оздоровитель-
ными напитками, но и узнать их 
рецепты и получить консультацию 
специалистов. 

В следующий раз фитобар от-
кроет свои двери 30-го апреля. Не 
пропустите!

Летняя оздоровительная кампания 
набирает обороты. 

В этом году на СМЗ продолжат работу летние 
трудовые отряды подростков. Принимаются только дети 
сотрудников предприятия в возрасте от 14 до 18 лет. Для 
того чтобы устроить ребёнка в этом направлении, необ-
ходимо обратиться к руководителю заводского отдела 
кадров Т.Е. Тревель.

Телефоны для связи: 5-25-38; 66-756.

Мать и дитя – одно из популярных направлений  
семейного детского отдыха. 

В этом году в нашем санатории-профилактории 
запланированы две таких смены: с 23 июня по 13 июля 
и с 21-го июля по 10-е августа.

Медицинские процедуры, комплексное питание, 
проживание в загородной зоне, познавательно-развлека-
тельная программа, организация экскурсий и выездных 
мероприятий, работа с детьми квалифицированных 
педагогов – несомненные плюсы этого вида отдыха. 

Заявления принимаются в отделе социального разви-
тия кабинет № 1 отдела кадров СМЗ. По всем вопросам 
обращайтесь по телефону: 66-480.

Бокс – это мощь и эмоции

Регбол в России появился в конце 90-х. Цель 
команды – забросить мяч в корзину. Но, чтобы 
до неё добраться, нужно провести один, два, а 
то и три борцовских поединка. Во время игры 
разрешается жёсткая силовая борьба. Рваный 
ритм игры, где перемешиваются бег с ускорением, 
борьба, броски в корзину на точность позволяет 
развивать ловкость, силу и координацию.

С братом Денисом


